

新発田市教育委員会令和7年11月定例会 会議録

○ 議事日程

令和7年11月4日（火曜日） 午前9時30分 開会
豊浦庁舎 2階 教育委員会会議室

日程第1 会議録署名委員の指名について

日程第2 前回定例会会議録の承認について

日程第3 教育長職務報告

日程第4 議事

議第27号 新発田市社会教育関係団体の認定に関する規程の一部を改正する規程制定について

日程第5 その他

- ・令和7年新発田市議会9月定例会報告（令和6年度一般会計決算審査分）
- ・令和7年度地方教育行政功労者表彰の受賞者について
- ・令和7年度中央図書館蔵書点検期間について

○ 会議に付した事件

議事日程に同じ

○ 出席者

工藤 ひとし 教育長
石坂 均 委員（教育長職務代理者）
笠原 恒子 委員
村川 孝子 委員

○ 説明のため出席した者

教育次長 橋本 隆志
学校教育課長 彌源治 仁伺
文化行政課長 宮崎 由香
中央図書館長 庭山 恵
生涯学習課長 土田 道代
青少年健全育成センター所長
古田 潤子

○ 書記

教育総務課長補佐 阿 部 成 美

教育総務課教育総務係長

小 島 貴 志

○ 議 事

○工藤教育長

ただいまから教育委員会の令和7年11月の定例会を開催いたします。

○工藤教育長

それでは会議に入ります。

はじめに、「日程第1 会議録署名委員の指名について」であります。笠原委員を指名いたします。よろしくお願ひします。

次に「日程第2 前回定例会会議録の承認について」お諮りをいたします。既に送付してあります会議録について、御質問等ございましたらお願ひいたします。

○工藤教育長

御意見、御質問がないようですので、承認の方の挙手をお願いいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、10月定例会の会議録は承認されました。

次に「日程第3 教育長職務報告」を行います。職務報告につきましては、既に送付してあります「教育長職務報告（令和7年10月1日～令和7年10月31日分）」のとおり報告いたします。委員の皆様から御質問等ございましたらお願ひいたします。

○工藤教育長

御意見、御質問がないようですので、「教育長職務報告」について、承認の方の挙手をお願いいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、「教育長職務報告」は承認されました。

○工藤教育長

それでは、「日程第4 議事」に入ります。

「議第27号 新発田市社会教育関係団体の認定に関する規程の一部を改正する規程制定について」の審議を行います。土田生涯学習課長から説明をお願いします。

○土田生涯学習課長

それでは、「議第27号 新発田市社会教育関係団体の認定に関する規程の一部を改正する規程制定について」御説明いたします。議案書の1ページから4ページ、議案に係る資料の1ページをお開き願います。

改正理由につきましては、認定更新事務の効率化を目的として、A I - O C R と言い

まして、AI技術を活用して、紙や画像内の文字を高精度で読み取り、テキストデータに変換する技術を導入し、提出された申請書をデータ化する際に必要な項目を、追加するための改正を行うものです。併せて、本則の字句等を改める改正を行うものでございます。施行期日は令和8年1月1日でございます。説明は以上でございます。よろしくお願ひいたします。

○工藤教育長

説明が終わりました。委員の皆様から御質問等ございましたらお願ひいたします。

○工藤教育長

御意見、御質問がないようですので「議第27号 新発田市社会教育関係団体の認定に関する規程の一部を改正する規程制定について」を承認される方の挙手をお願ひいたします。

○工藤教育長

挙手全員でありますので、議第27号は承認することに決しました。

それでは、「日程第5 その他」に入ります。はじめに、「令和7年新発田市議会9月定例会報告」について、橋本教育次長から説明をお願いします。

○橋本教育次長

私の方から報告申し上げます。その他資料で、表題が令和7年新発田市議会9月定例会報告、資料1であります。今回は、一般会計の決算の認定についての関係となります。9月29日に、社会文教常任委員会関係分の決算審査が行われ、教育委員会の関係につきましては、議会の方で、特に審査したいということでテーマの設定がございました。1つは引きこもり対策で、もう1つが、部活動の地域移行の状況についてということでの審査を受けたところであります。

資料の7ページを御覧いただきたいと思います。7ページが、学校教育課とのやり取りの記録となっております。内容としては、これまで部活動地域移行について新発田市の取組につきましては、当教育委員会定例会で随時報告をさせていただいているもの令和6年度の主な取組結果、また、令和7年度に入りまして現在の状況といったところを、御説明をさせていただいたところであります。議員の方からは、子どもの負担、あるいは保護者の費用的な負担について、地域クラブ活動が今後も継続できるようにしていただきたいという御意見、御要望が主であります。

他は大きな質疑指摘はございませんでしたので、教育委員会の関係は認定すべきものとされ、10月6日の本会議で全体の一般会計の決算が認定をされたところであります。

なお、資料にはないのですが、10月6日の市議会本会議で、議会提案という形で市議会議員の定数について、改正の提案がありまして、現在の定数25名を23名に改め、2名減という形で改正が決定し、次の議会議員選挙から執行されるということに決定をいたしました。議会の報告は以上であります。

○工藤教育長

委員の皆様から何か御質問等はございますか。

○工藤教育長

御意見、御質問がないようですので説明のとおり御了承願います。

○工藤教育長

次に、令和7年度地方教育行政功労者表彰の受賞者について、橋本教育次長から説明をお願いします。

○橋本教育次長

その他資料の資料2になります。文部科学省の報道発表資料、令和7年10月2日付けのものを添付しております。今年度の被表彰者として、市町村教育委員会関係で、当新発田市教育委員会からは、工藤ひとし教育長が、表彰対象ということに決定をいたしましたので、報告させていただきます。

○工藤教育長

委員の皆様から何か御質問等はございますか。

○工藤教育長

なければ、説明のとおり御了承願いたいと思います。ありがとうございます。

次に、令和7年度中央図書館蔵書点検期間について、庭山中央図書館長から説明をお願いします。

○庭山中央図書館長

私の方から、令和7年度蔵書点検期間について御説明いたします。その他資料の令和7年度蔵書点検期間についてを御覧ください。今年度の中央図書館の蔵書点検につきましては、令和8年1月20日から28日までの休館日を除く8日間を予定しております。また、オンラインで繋がっております3分館につきましても、加治川分館が1月20日、豊浦分館が21日、紫雲寺分館が23日と、この蔵書点検期間中に合わせて行う予定としております。例年利用者が減少する時期で、大学入学共通テスト終了後のため、学習利用者への影響が少ないと思われることから、この期間を設定しております。分館につきましては、作業による騒音で利用者に御迷惑かからないように、今年度も各分館で1日ずつ休館し、点検する予定となっております。

蔵書点検では、館内全ての資料の確認をするとともに、棚の整理や表示作成、古い資料を書庫へ移動する等を計画しております。蔵書点検後には、より快適で利用しやすい図書館になるよう進めていきたいと思っております。なお、複合施設内の中央図書館以外の施設につきましては、通常通りの利用が可能となっております。また、学習スペースにつきましては、1階の「AIKOKIKI未来ルーム」を利用できるように計画しております。市民の皆様には、館内掲示、広報しばた、ホームページなどを通じて周知してまいりたいと思っております。説明は以上でございます。

○工藤教育長

委員の皆様から御質問等はございますでしょうか。

○工藤教育長

なければ、説明のとおり御了承願います。

次に、「教育委員会・今後の日程（予定）」について、橋本教育次長から説明をお願いいたします。

○橋本教育次長

私の方から日程について御説明させていただきます。訂正があります。事前にお送りいたしました教育委員会今後の日程（予定）で、令和7年10月27日現在の表があります。新たに日程が加わったのが下の2行です。3月3日火曜日、事前送付では9時30分からと表示しておりましたが、この日の午前中に中学校の卒業式がありますので、教育委員会、定例教育委員会の開会を14時に修正の上、日程の連絡とさせていただきたいと思います。3月3日火曜日の14時からこの場所で、教育委員会3月定例会を予定しておりますので、スケジュールの調整をお願いします。また、表の一番下、3月15日日曜日、こちらも14時からありますが、市の成人式（二十歳の集い）を、市民文化会館で開催予定ということありますので、委員の皆様からも御臨席をお願いしたいというものです。日程の方は、以上となります。

なお、先ほど中央図書館長からイクネスしばたの、蔵書点検の関係で、「AIKOKI未来ルーム」の説明がありました。中央図書館の多目的室1という場所ですが、ネーミングライツということで、公共施設の命名権を民間事業者に販売を開始していますが、第1号であります。今後は、スポーツ施設や文教施設も含めて広く命名権、ネーミングライツを拡大して収入の確保につなげていきたいという状況であります。これは報告です。以上です。

○工藤教育長

委員の皆様から御質問等はございますでしょうか。

○工藤教育長

質問等ないようですので、予定に入れていただきたいと思います。大変10月は、色々な学校訪問や研究会や、総合教育会議などありますし、皆様に御参加いただきまして、本当にありがとうございました。11月からは、月1回ぐらいのペースで教育委員会がありますので、御協力をお願いいたします。

それでは、他の報告、委員の方の報告の方に入りたいと思います。まず最初に事務局の方から何か報告ございましたらお願いいいたします。

○宮崎文化行政課長

資料をつけさせていただきましたが、新発田市所蔵美術作品展の御案内についてあります。2枚目にチラシがついております。例年開催しております市所蔵美術作品展が11月21日から30日まで開催されます。同時に一番下のところにありますが、同時開催ということで第53回新発田市幼・小・中学校美術展、いわゆるジュニア展の絵画部門ということで、同じ会場で展示をいたしますので、ぜひお越しください。今年度につきましては、この会期中にジュニア展の表彰式を同会場で行いまして、その後、ジュ

ニア展の作品の説明会を行い、美術作品展の方もお子さん達と一緒に回るという新たな取組をさせていただく予定しております。よろしくお願ひいたします。

○工藤教育長 説明がありました。市展でもそうですし、教育委員の皆様に御参加いただきありがとうございます。ぜひ、新発田市の所蔵美術作品展とジュニア展、大変工夫していただけて、毎年好評になってきております。皆様の方からも足を運んでいただければ、大変ありがとうございますので、お願ひいたします。

他に何かございましたら、お願ひいたします。古田青少年健全育成センター所長、お願ひいたします。

○古田青少年健全育成センター所長

前回の定例会でも御報告させていただきました「わたしの主張」全国大会で、宮村萌々香さんが、関東・甲信越静ブロックの代表として11月16日、13時から発表することが決定いたしましたので、御報告いたします。会場は、国立オリンピック記念青少年総合センターとなります。当日は、YouTube ライブで御覧いただくこともできるようになっておりますので、どうぞ御覧いただけたらと思います。

○工藤教育長

ありがとうございます。新潟県が全国大会に出場するのは何年ぶりかで、もちろん、新発田市の生徒が出場するのは、何年ぶりぐらいだったでしょうか。

○古田青少年健全育成センター所長

新発田市の生徒が、県大会で最優秀賞を受賞するのは、令和元年度に第一中学校の方が受賞しておりますが、そこから先、関東ブロックの方から上がる事がなくて、今回が初めてとなります。新潟県代表が全国大会に出場するのも8年ぶりということで、久しぶりの出場となります。

○工藤教育長

ということで大変な快挙なんです。本当に楽しみにしております。大会に出場する生徒本人の持っている力ももちろんですが、指導者の方も非常に良かったなと感じております。

当日は、渡辺副市長が会場へ行っていただけるということで、大変楽しみにしております。良い結果を待っておりますが、出場するだけでもすごいことなので、新発田市としては大変人権教育、あるいは国語の学習に力を入れてきたことが影響しているのかなと自負しております。よろしくお願ひいたします。

○工藤教育長

他に教育委員の皆様から何か御質問等ございましたらお願ひいたします。

○石坂教育長職務代理者

質問ではないのですけれども、相変わらずクマの目撃情報が続いております。この間、

偶然、東小にいる時に、クマの対応をするところに居合わせまして、非常にスムーズに放送を流したりする等、対応をしている様子を実際に見聞きすることができました。ありがとうございます。

また、これからさらに夕方、日暮れが早くなる時期を迎えておりまし、おそらくこのまま目撃情報は続くと思います。相手が動物ですので対応が難しいところもあるかと思いますが、これまでどおり、あるいは、これまで以上に対応の方よろしくお願ひしたいと思います。ありがとうございます。

○工藤教育長

その件について何かございますか。橋本教育次長、お願ひいたします。

○橋本教育次長

ありがとうございます。先週に引き続き、今日から東小中学校区と加治川小中学校区で、加治川小中学校区は金塚方面が主ということですが、クマ対策の1つとして、登下校時のパトロールを実施をしております。まだ、熊の捕獲とか、もういなくなつたということが確認されておりません。今後もクマの出没が確認されるようであれば、全市的に山間部のパトロールを強化する方向で検討中という状況であります。これは状況報告ということであります。

○工藤教育長

御報告ありがとうございました。県内もそうですし、日本全国的にクマについては話題になっておりまし、尊い命が亡くなつた報告もあります。最近では、自衛隊、あるいは警察が出動するというような話もあって、国規模で対応せざるを得ない状況になってきていると感じています。報連相とよく言いますけれども、十分これからも子ども達を守る意味で、パトロールや学校の指示をしっかりとしていきたいと思います。

先日、加治川中学校では、新発田市の総合教育会議がございました。その時に校長の方から市長へ、クマが1週間に3回出るという話をさせていただき、そのための体制を説明していただきました。また、東小学校の同和教育の研究協議会の時に、たまたまクマの目撃情報がありまして、そこに居合わせた彌源治課長や関係課には、それぞれの対応を速やかにしていただきました。教育委員会からは、子ども達が通学バスを降りた後の家までの道を岡田指導主事がパトロールする等、丁寧に対応していただきました。おかげで大事に至らなかつたのですけれども、やっぱり危険なので、これからも十分気をつけていきたいと思います。大変ありがとうございました。他に何かございますでしょうか。

○工藤教育長

他にないようですので、それでは以上で、教育委員会令和7年1月定例会を閉会いたします。

午前9時54分 閉会

令和7年1月4日

新発田市教育委員会教育長

委員